

Imprimir

El gobierno del Presidente Gustavo Petro y la Vicepresidenta Francia Márquez, tendrá éxito donde han fallado los últimos seis presidentes, desde que en el gobierno del Presidente Cesar Gaviria, se sentó por primera vez a intentar cerrar su rebelión armada, construyendo un acuerdo de paz.

Este alzamiento armado en el que ha persistido el ELN, no se ha podido resolver, fundamentalmente por que ningún gobierno ha tenido una política adecuada y una estrategia para llevar adelante un proceso de diálogos y negociaciones para construir un acuerdo de paz.

Todos los gobiernos que se han sentado con el ELN colocaron como prioridad las negociaciones con las FARC – gobiernos Pastrana y Santos- o con el para militarismo – gobierno Uribe – y eso dejó al ELN atrás, lo cual alejó las posibilidades de éxito.

Se ha creado por parte de líderes de opinión la imagen de que el ELN no tiene ni decisión ni voluntad de paz, que no han tomado la decisión de cerrar su uso de las armas y que esto hace inviable una negociación de paz, es una formulación parcialmente cierta: el ELN sigue afincado en un proyecto de resistencia armada, sin duda, pero igualmente en su formulación de acción estratégica contempla la variable de diálogo, negociación y construcción de un acuerdo de paz.

Es un mito igualmente la idea de que el ELN es un desorden, donde nadie manda a nadie, nada de eso es cierto y la evidencia muestra que el ELN tiene un orden interno y un mando responsable que representa al conjunto de la organización, por supuesto esto no niega que el ELN es una organización viva con mil conflictos internos, desde siempre que gestionan desde su cultura organizacional y una capacidad para mantener la cohesión.

El gobierno del Presidente Gustavo Petro, con el liderazgo del Alto Comisionado de Paz, Danilo Rueda y el Canciller y Ministro de Paz, Álvaro Leyva Durán y el acompañamiento de la comisión de paz, liderada por el Senador Iván Cepeda, van a llevar adelante este proceso de manera exitosa, por que creen y lideran una política de Paz Total que integra las variables

claves para que esta negociación vaya hacia adelante : participación, transformaciones, construcción de paz en los territorios y tratamiento concertado a temas neurálgicos: narcotráfico, impunidad y funcionamiento del estado democrático de derecho en todo el territorio.

En las próximas semanas vamos a ver el reinicio de un proceso de paz entre el Gobierno Petro y el ELN, sin duda una gran noticia.

Luis Eduardo Celis Méndez

Foto tomada de: Cubahora